



風は岩南から

令和7年度(早蕨号)1月号 曽於市立岩南小学校

五愛と
一輪車・
カヌーの学校

「Happiness 2026」

校長 児玉猛

新年 あけましておめでとうございます。2026年、新しい年を迎えるました。年末は暖かい日が続いたのですが、年が明けると雪がちらつく日もあり、天候が安定しないようでした。また、全国的に感染症が流行し、本県でもインフルエンザ警報が発令されていました。そのような中ではありましたが、冬季休業中の事件、事故、病気等の子供たちの報告を受けていないことをありがとうございます。PTAの皆様には、今年度も門松の設置や片付けに御尽力いただきましたことを感謝申し上げます。ありがとうございます。

さて、今年は60年に一度の丙午の年になります。古い迷信では、「丙午に生まれた女は気性が激しく、夫の命を縮める、夫の運気を食い尽くす」などと言われることがあり、平年よりも25%も出生率が低い年もあったようです。少し調べてみると、江戸時代、1666年の丙午生まれだという「八百屋お七」が、ほれた男に会いたい一心で放火事件を起こして火あぶりの刑に処されると、「丙午生まれの女性は気性が激しいので夫の命を縮める」などと言われるようになりました。そして、「八百屋お七」の話は、淨瑠璃や歌舞伎でも取り上げられて人気となり、丙午の迷信は大衆に広がっていったそうです。実際には、そのように言われる科学的な根拠は全くないことが報じられていますが、確証のない人の噂や思い込みが出生率にまで影響があったとは驚きです。

これが、SNSが発達し、国民全員がジャーナリスト化した現代になりますと、情報が拡散するのは、江戸時代の比ではないことは明白です。有名人と出会ったり、興味をひく出来事があると、スマホで撮影することも多いかと思います。個人で楽しむ分には良いのかも知れませんが、映り込む人物や場所を配慮しないSNS公開などが問題になることも少なくありません。学校では、安易にネットで拡散、流布する事がないように教員の私物のカメラやスマホで子供たちを撮影することを禁じております。今後も、誤解や御迷惑をかけないよう、画像や情報の扱いには十分配慮して参ります。

始業式では、子供たちに、「2026年は60年に一度の丙午の年です。情熱や勢いが高まり、太陽のようなエネルギーに満ち溢れた一年になるとと言われています。目標に向けて、自分の力が精一杯發揮できるようにたゆまぬ努力をしましょう。」と話をしました。子供たちも、新年の目標をそれぞれ立てております。目標を立てただけで、「あれ? なにしてたっけ?」とならないように、折々で目標を振り返らせながら学習や活動に取り組ませていきたいと考えています。

昨年は、昭和100年、戦後80年と何かと節目の年となりました。今年は、本校にとりまして、1876年に岩崎分校が岩崎小学校として改称してから起算した150周年を迎える年となります。創立150周年記念実行委員会の皆様の力を借りしながら、学校や校区を盛り立てて行く計画をしております。子供たちだけでなく、保護者や校区の皆様、そして本校に携わっていただいている多くの皆様の心に残る1年になれますよう、丙午らしく情熱を尽くして参りますので、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



3校合同交流学習「芸術鑑賞会」

12月9日(火)櫻小学校に岩北小学校、岩南小学校の児童が集まり、芸術鑑賞会を行いました。クラウドファンディング支援による文化芸術体験事業の一環として実施され、福岡から「劇団道化(げきだんどうけ)」の方々が来られて演劇をしてくださいました。生活日用品を使っての寸劇や3びきのコブタの演劇をしてくださいました。児童たちは、間近にみる演劇に釘付けになって鑑賞していました。演劇中に児童へ問い合わせたり、アドリブで教師に演劇に参加させたりして、みんなで演劇をしているような雰囲気の中で演劇は進んでいきました。絶えず児童の笑顔と笑い声が体育館に響いており、児童たちにとって、思い出に残る一日でした。



持久走大会

今年の持久走大会は、天候や感染症の流行があったため、13日から19日に延期され、校内での持久走大会となりました。1・2年生は校庭を6周、3年生は9周。子供一人一人がそれぞれの目標に向かって走りました。キツイ中走ろうとする姿は素晴らしいかったです。持久走大会では、自分に負けない心を向き合うよい機会となりました。



PTAリサイクル活動の御協力をお願いします。

本年度2回目のPTAリサイクル活動(廃品回収)を下記のとおり実施いたしますので、御協力よろしくお願ひいたします。また、今年度から回収方法が各自治会公民館へ回収品を出していただくことになっております。御理解のほどよろしくお願ひいたします。

【期日】令和8年1月17日(土)・18日(日)

※13日(火)～16日(金)までに各自治会公民館に回収品を出してください。(厳守)

(岩南自治会の方は、岩南校区公民館へ)

※PTA会員は、17日・18日に回収します。

※17日・18日に回収品を出す場合は、岩南校区公民館へお持ちください。

※11月30日の学習発表会では、赤い羽根募金の御協力をいただき、ありがとうございました。今回『7,171円』の募金が集まりました。募金は、社会福祉協議会を通じて、福祉のまちづくりのために使わせていただきます。

1月中旬から2月上旬の行事予定

- 1月19日(月) 学校給食週間(～23日)
- 1月21日(水) 家庭教育学級・食に関する指導・給食試食会
- 1月23日(金) 親子読書の日
- 2月 6日(金) 新1年生体験入学・入学説明会・家庭学習強調週間(～12日)
- 2月14日(土) なわとび発表会・家庭教育学級閉講式・第2回学校保健委員会

オレンジキッズプロジェクト

社会福祉協議会の方々が来校され、スライドや寸劇、絵本の読み聞かせを中心に1～3年生に分かりやすく認知症について授業をしてくださいました。1～3年生の児童にとっては、少し難しい内容でしたが、高齢の方に接する際に大切にしたいことを学ぶ学習となりました。



門松づくり・フラワーアレンジメント教室

20日(土)家庭教育学級「フラワーアレンジメント教室」と「門松づくり」がありました。フラワーアレンジメント教室には、講師として内山生花店の方に来ていただきました。クリスマスをテーマとしたフラワーアレンジメントを教えてもらい子供たちと保護者と一緒に製作していました。同時進行でお父さん方を中心に門松づくりも行われ、今年も立派な門松が正門前に出来上がりいました。ありがとうございました。地域の方々も学校前で足を止められて門松を見ていただければと思います



学校ブログ「岩南小学校の春夏秋冬」ほぼ毎日更新中!!
特色ある岩南の教育を、ぜひ御覧ください。

